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POR UNA FERIA DE MAYO SOSTENIBLE  

EN UNA CIUDAD DEL SIGLO XXI 
 
Introducción 
 
No pretendemos entrar en ninguna polémica sobre  el desarrollo de la Feria de 
Córdoba del año 2004, solo establecer un nuevo punto de vista y de análisis de un 
acontecimiento en el que participan miles de personas, acontecimiento lúdico, con una 
fuerte proyección social en todos los colectivos de la ciudad. 
 
 Acontecimiento que puede utilizarse de una forma educativa para la ciudadanía o 
puede convertirse en una sinrazón no controlable y medioambientalmente insostenible. 
 
El movimiento ecologista y específicamente Ecologistas en Acción  establecemos que 
hay que tener en cuenta los siguientes aspectos: 
 
1. La Energía consumida 
 
Establecer como principio el disminuir el gasto energético total de la feria, para lo cual : 

a) Debería saber los ciudadanos y ciudadanas, cual ha sido el gasto de energía 
en sus distintos conceptos: 

- Consumo de kw.h en alumbrado 
- Consumo de kw.h en las casetas municipales y resto de las casetas 
- Consumo de kw.h en las atracciones de la calle del infierno 
b) Determinar con el consenso de todos los grupos sociales de la ciudad el % 
de reducción en el consumo por los distintos conceptos,  haciendo público el 
compromiso y el acuerdo tomado de forma colectiva 

 
2. La energía renovable 
 
Utilizar las estructuras de la feria  que lo permitan para la ubicación de paneles solares 
de energía fotovoltaíca ( la producción de energía eléctrica durante todo el año y su 
vertido a la red puede compensar parte del consumo de energía de la misma). 
 
Esta iniciativa  indudablemente supondría un ejemplo de consumo energético 
responsable, acercándonos a modelos de ciudades más modernas en este aspecto 
tan sensible al medioambiente, como ejemplo de esto se ha instalado una pérgola 
fotovoltaica en la caseta municipal de la feria de Sevilla de 2004, en el Forum de 
Barcelona  la pérgola fotovoltaica instalada crea un espacio de sombra en el recinto y 
es emblemática del evento.  
 
3. El ruido 
 
Poner límites al ruido, vivimos en una de las ciudades con mayor nivel de ruido de 
España, siendo la Feria un completo desbordamiento de todo lo razonable. 
 

- En las casetas,  el ruido se busca en sí como objetivo de “calidad”, cuanto 
más decibelios,  mejor caseta, y eso que en la feria es imposible que una 
caseta esté insonorizada, por lo que el ruido que esta produce afecta 
agresivamente a las casetas de los lados, aturde a los paseantes de la feria 
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en definitiva a todos, apoyamos decididamente  los controles e iniciativas 
en el sentido de limitar el volumen de la música.  

 
- En las atracciones de feria el RUIDO, es el reclamo para atraer clientes, por 

lo que cada “cacharro” aumenta su volumen, para tapar la de al lado, se 
impone por lo tanto,  esa iniciativa de años anteriores de establecer un Hilo 
musical consensuado  y controlado entre los feriantes. 

 
4. El acceso y el transporte 
 
 En cuanto al acceso a la feria, se ha impuesto esperemos que de forma definitiva, el 
acceso limitado a los servicios públicos, autobuses, taxis, y privados solo motos y 
bicicletas,  establecer una zona próxima a la entrada como aparcamiento de bicis, por 
lo que, no es necesario el establecer zonas de aparcamiento para el automóvil 
privado, estos aparcamientos deben de establecerse en zonas periféricas con una 
lanzadera de autobús que facilite el acceso de visitantes de fuera de la ciudad. 
 
Podría ser práctico el negociar con el gremio de taxistas la posibilidad de emitir bono 
feria taxi, práctico para los jóvenes que van todos los días a la feria, evitando 
desplazamientos en coches y motos de vuelta de la feria, no es razonable que los taxis 
en los trayectos normales y habituales de la ciudad cobren el plus de feria, en los 
trayectos por la ciudad la tarifa debe ser la normal.  
 
Sobre el funcionamiento de las líneas de autobuses  señalar dos aspectos : 
 

- 1º  Sería conveniente que los autobuses de feria a la primera hora de 
funcionamiento salieran dobles o saliera uno del extremo de la línea y otro a 
un número de paradas “conveniente” con el fin de que los usuarios que se 
incorporan en paradas intermedias no se encuentren con autobuses 
atestados que no llegan a parar en la parada establecida. 

 
- 2º  El precio del boleto de autobús es excesivo, al ser un precio especial 

pero mayor (casi el doble ) de un trayecto habitual,  el mismo precio actúa 
con un efecto  penalización por ir a la feria en transporte público, para una 
familia de cuatro miembros el autobús de feria supone un gasto importante, 
mayor del que se incurre al acercarse en coche a la feria. El traslado de los 
ciudadanos y ciudadanas a la feria en autobús hay que incentivarlo por lo 
que el precio debe ser el habitual en los desplazamientos en la ciudad. 

 
Es oportuno el apoyar el uso de la bicicleta en todos los eventos que se producen en 
la ciudad, creemos que ya es más generalizado el uso de la bici,  que el tradicional 
caballo, hay por lo tanto que organizar un paseo de bicis, un carril bici despejado de 
acceso al ferial, y un aparcamiento específico para bicicletas, seguro y vigilado. 
 
5. Los precios 
 
Sobre los precios de las consumiciones, raciones, atracciones etc. no pueden ser 
precios libres, sin ningún tipo de control o regulación municipal,  en la pasada feria se 
han producido abusos manifestados públicamente en las cartas al director de los 
periódicos locales, no parece que sea este el único modo de defenderse el 
consumidor, el ayuntamiento es el organizador de la feria y responsable de todos los 
aspectos relacionados que conlleva. La alcaldía debería establecer en un bando 
municipal los precios máximos de una docena de productos y servicios de mayor 
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consumo, los cordobeses y cordobesas deben de tener la seguridad de que no van a 
ser robados con precios especiales en la feria 
 
 
 
6. Lo público y lo privado 
 
La Feria no puede convertirse en un negocio privado, sujeto solo a la oferta y la 
demanda del mercado, el Ayuntamiento, con todos los ciudadanos cordobeses, somos 
los que financiamos este evento, el ayuntamiento es el responsable de la  
planificación, de las  inversiones en infraestructuras, del uso del suelo municipal, de la 
creación de accesos, soportando el mayor esfuerzo en inversiones y riesgos.  
Por tanto, el ayuntamiento debe velar por el uso público de la feria, apoyar las 
iniciativas que refuercen el tejido social de la ciudad, nuestras casetas son la muestra 
de la compleja red de organizaciones sociales presentes en la ciudad, asociaciones, 
partidos,  sindicatos, ongs, cofradías, peñas, profesiones, sectores productivos de la 
ciudad, por lo que convertir estos espacios de convivencia y fiesta  en discocasetas 
explotadas con criterios de rentabilidad empresarial, y gestionadas como  
tecnodiscotecas, ( “seguratas” a la puerta, gogós en las barras, y mucho alcohol duro) 
es desvirtuar completamente el sentido y la motivación de nuestra feria. 
 
Para evitar esto último debería estar  prohibido  el subarriendo de las casetas, y 
estudiar la concesión de las mismas en base a una programación de actividades 
abierta participativa y festiva para la mayoría de los ciudadanos. 
 
 
 7. Las basuras 
 
Otro aspecto a lamentar y a buscar una solución de forma inmediata es la ingente, y 
cada vez mayor  producción de basuras en  la feria. ¿Cuáles son los datos, que 
información puede darnos SADECO en este aspecto? Los Residuos de la feria no son 
separados convenientemente, la mezcla de comidas, papel y plástico,  se  produce en 
grandes contenedores indiferenciados, estos  se convierten en residuos finales no 
reutilizables para ningún proceso posterior. 
 
No podemos estar haciendo todo el año campañas encaminadas a facilitar  la 
diferenciación de la basuras en orgánicas, envases, cristal, latas de bebida y papel, 
pidiendo un esfuerzo a las familias en los hogares para su colaboración, regalando a 
las viviendas cubos para la separación de basuras, y justamente en la Feria,  donde 
las mayor responsabilidad organizativa corresponde al Ayuntamiento, tirando todo esta 
campaña esfuerzo y dedicación por tierra. Este aspecto es uno más que exige una 
inmediata solución. SADECO debería organizar y promover la recogida selectiva, 
separando al menos, envases, orgánico y cristal. 
 
Sería responsabilidad de las casetas, el  que ellas promovieran  el uso de vasos 
reutilizables, son vasos de plástico tipo “tubos”  algo más duros que los desechables, 
esta práctica de los vasos  reutilizables ya se ha  impuesto  en algunos sitios, cada vez 
que te dan vasos, te los cobran a un euro más la bebida, y luego te quedas con ellos,  
o los devuelves recuperando el dinero. Esto se hace  en el Forum de Barcelona, en 
Etnosur un festival de verano de Alcalá la Real, Jaén,  en FIMEC festival internacional 
de música étnica de Chiclana , Cádiz, y otros casos más.  
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8. La caseta sostenible  
 
Sería ya un adelanto el establecer de forma voluntaria que las casetas se 
comprometieran  libremente  a cumplir    criterios de sostenibilidad ambiental. Estos 
criterios serian valorados. Comprobado el cumplimiento de sus compromisos  por una 
comisión formada en el seno del Consejo Municipal de Medio Ambiente. Concediendo 
éste Consejo Municipal,  la Placa de Sostenibilidad Ambiental, suponiendo esta placa 
para la caseta un menor precio en el pago de los derechos de instalación de la misma, 
esta placa sería un elemento diferenciador de  compromiso, calidad y preocupación 
ambiental, ese menor coste compensaría el trabajo complementario y algún 
incremento de coste de la instalación de la caseta, esa distinción de la Placa de 
Sostenibilidad Ambiental serviría como estrategia comercial de atracción de 
ciudadanos preocupados con la calidad de nuestro entorno ciudadano 
 
9.  Las zonas de descanso 
 
Es ya una iniciativa de este ayuntamiento el establecer zonas de descanso, hasta 
ahora  solo hay una en el extremo más lejano de la feria, según la ubicación de la 
portada, una zona, ajardinada, con una fuente, y rodeada de cabinas de urinarios 
móviles. Es evidente que la alcaldía tiene una concepción marginal y “cutre” de lo que 
pueden se estas zonas de descanso, estas zonas a modo de plazoletas  unidas  por 
un paseo deben de estar libres de ruidos.  
En  estas zonas deben ubicarse casetas que primen la charla y la convivencia ,  las 
casetas que soliciten esta ubicación,  deben  de cumplir  con programar una música 
tipo new age atmosférica etc. 
 
Estos nueve aspectos,  estas  consideraciones y aportaciones realizadas merecen por 
su importancia un tratamiento, una discusión en la ciudad y un compromiso político  
sobre  las mismas, no podemos ignorar por más tiempo estos hechos. El 
Ayuntamiento no puede dejar de oír la opinión de los que queremos una feria diferente 
y sostenible, seguir absteniéndose de tomar decisiones, queremos soluciones y 
soluciones comprometidas con el medio ambiente, con el uso de recursos siempre 
escasos y limitados y con la proyección pública  de una ciudad cargada de historia 
pero que debe demostrar que también está cargada de cultura. 
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